
 

 

证券代码：000422                          证券简称：湖北宜化 

 

湖北宜化化工股份有限公司投资者关系活动记录表 

编号：2025-005 

投资者关

系活动类

别 

 

特定对象调研�分析师会议 

媒体采访☑业绩说明会 

新闻发布会路演活动 

现场参观 

其他 

活动参与

人员 

参加 2025 年湖北辖区上市公司投资者网上集体接待日的

投资者 

公司董事长卞平官 

公司董事、董事会秘书王凤琴 

公司财务总监廖辞云 

时间 2025 年 6 月 12 日（周四）  14:00-16:40 

地点 
公司通过全景网“投资者关系互动平台”

（https://ir.p5w.net） 

形式 网络远程文字交流 

交流内容

及具体问

答记录 

1、请问董事长，在公司主营产品尿素，PVC 价格跌

跌不休的情况下，公司还在增加相关产能，是否有什么

优势，能够对冲，还是能有效降低成本，保持利润水平。 

您好，公司于近期完成了新疆宜化回表等重大战略

举措，将新疆宜化拥有的煤炭年产能 3000 万吨、尿素年

产能 60 万吨、PVC 年产能 30 万吨、烧碱年产能 25 万吨、

三聚氰胺年产能 8 万吨等纳入合并报表范围，有利于进

一步聚焦主责主业，强化资源禀赋及成本优势，增强公

司盈利能力，提升核心竞争力。感谢您的关注！ 

2、请问公司目前化肥出口情况是否有所改善，如何

抢抓窗口扩大出口？ 



 

 

您好，公司化肥化工产品一直以来遵照国家有关出

口政策，以国内市场保供稳价为首要任务，兼顾统筹好

国际市场销售，当前正有序组织配额内的磷肥和尿素出

口。 

3、请问公司是否对新疆宜化新增股权完成并表，是

否为同一控制下企业合并，是否会涉及合并损益的问

题？ 

您好，公司收购控股股东宜化集团持有的宜昌新发

投 100%股权，属于同一控制下企业合并。本次交易已完

成资产交割，公司持有新疆宜化的股权比例由 35.597%上

升至 75.00%，新疆宜化成为公司控股子公司，公司将按

照《企业会计准则》编制合并报表。根据双方协议约定，

过渡期内的收益归上市公司所有，亏损由宜化集团补足。

感谢您的关注！ 

4、改造产能是否投产，目前产能利用情况或产能爬

坡情况是怎样的？ 

您好，公司正在加快推进新项目建设与投产进程，

搬迁至田家河化工园区的产能置换升级改造项目将于

2025 年底之前分批实现投产。具体进展情况请您关注公

司后续在法定信息披露媒体发布的公告。感谢您的关注！ 

5、请问公司大股东增持每到 1 披露后继续增持会否

触发要约收购情形，每增持 1 后多久可以继续增持？ 

您好，根据有关规定，收购人持有一个上市公司的

股份达到该公司已发行股份的 30%时，继续增持股份的，

应当采取要约方式进行，发出全面要约或者部分要约。

截至目前公司控股股东宜化集团持股比例为 21%，未达

到触发要约收购的情形。增持每增加 1%，公司及控股股

东将及时履行信息披露义务。感谢您的关注！ 

6、请问董事长，公司这两年同时进行收购，搬迁，

新建，合作多个大项目，这个过程中如何保持利润水平



 

 

和财务的稳定，公司基于何种远期规划，同时进行这么

多大项目。 

您好，为践行“长江大保护”政策，落实《关于印发湖

北省沿江化工企业关改搬转暨危化品生产企业搬迁改造

任务清单（2024-2025 年度）的通知》（鄂化搬指文〔2023〕

3 号）要求，公司以落实沿江 1 公里化工企业“关改搬转”

任务为契机，实施产业升级、技术迭代战略，计划在搬

迁后的田家河化工园区内建成技术密集度高、生态经济

效益显著、资源集约利用的现代化工产业集群，推动产

业向绿色化、低碳化、循环化、智慧化、健康化转型升

级。感谢您的关注！ 

7、请问，公司四万吨季戊四醇项目搬迁新建项目进

展如何了。 

您好，公司年产 4 万吨季戊四醇项目计划于 2025 年

底之前投产，详细情况请您查阅公司 5 月 15 日披露的《关

于本部及部分子公司旧厂区停产搬迁的公告》。感谢您

的关注！ 

8、嘉宾您好，宜化现在同时进行几方面重大调整，

收购已经完成，但是产能的搬改扩合的项目一个都没完

成。而公司也从来不太明确这些项目的时间进程，业务

这么大的动作，能否把各个项目的进程通过公众号或者

互动易的方式即时公布呢。这既是公司形象管理的一部

分，也是市值管理的一种方法。 

您好，非常感谢您的建议！公司正在稳步推进旧厂

区搬迁工作，同时加快推进新项目建设与投产进程，搬

迁至田家河化工园区的产能置换升级改造项目将于 2025

年底之前分批实现投产。有关新项目建设的进展情况，

请您关注公司后续在法定信息披露媒体发布的公告。感

谢您的关注！ 

9、嘉宾您好，请问公司产能搬迁升级的工作已经筹



 

 

划并建设已久了，按公司的规划，宜昌地区这次计划停

产部分的替代产能何时建设完成并投入生产，公司不可

能没有计划吧。 

您好，宜昌片区搬迁至田家河化工园区的产能置换

升级改造项目计划于 2025 年底之前分批实现投产，具体

投产时间请您关注公司后续在法定信息披露媒体发布的

公告。感谢您的关注！ 

10、根据福建高院（2024）闽民终 488 号最终判决

书，冠幅股份须向江苏盈时 805 名出借人支付 6 千万本

金及利息，判决书日期 25.4.29，请问贵公司具体如何还

款呢。请正面回答我的问题 

您好，您所提及的诉讼与本公司没有关联，请您核

实。感谢您的关注！ 

11、公司中报预计是否大幅增长 

您好，半年度业绩情况请您关注公司后续在法定信

息披露媒体发布的定期报告。感谢您的关注！ 

12、公司当前的分红策略以及是否有中期分红安

排？ 

您好，公司一直以来严格遵循战略升级与股东价值

平衡原则，在统筹考量产业链深度整合、并购重组及项

目建设资金需求的基础上，既保障核心业务转型升级的

资本储备，又践行上市公司高质量发展要求下的股东回

报承诺，充分彰显管理层对经营效能与投资价值的双重

信心。公司近 3 年累计现金分红总额为 6.45 亿元，占同

期年均归母净利润的 59.22%。 

2025 年 2 月，为强化投资者合理回报，兼顾可持续

发展，公司制订《未来三年（2025-2027 年）股东回报规

划》，将现金分红比例提升至“每年现金分红总额不少于

当年归母净利润的 30%，且连续三年累计现金分红金额

不少于同期年均归母净利润的 35%”，较上一周期大幅提



 

 

升。 

13、嘉宾您好，公司宜昌地区产能搬迁所腾出来的

土地如何处置，是政府收回，还是公司自行开发。另外，

产能搬迁，政府是否会有相应的补偿。 

您好，公司践行“长江大保护”，实施沿江 1 公里化工

企业“关改搬转”，正在稳步推进旧厂区搬迁工作，拟对相

关土地进行全面梳理，梳理完成后将会进一步科学规划、

合理安排后续方案。公司依法依规享受有关主管部门的

优惠政策，如有对公司产生重大影响的事项，公司将依

据监管要求及时履行信息披露义务。感谢您的关注！ 

14、请问公司 2025 年主要经营目标是怎样的？ 

您好，2025 年为“十四五”规划收官之年，公司将继

续围绕战略规划总体目标，以落实沿江 1 公里化工企业

“关改搬转”任务为契机，实施产业升级、技术迭代战略，

在稳步推进旧厂区停产搬迁工作的同时，加快推进新项

目建设与投产进程，实现生产经营平稳过渡、有序衔接，

在田家河化工园区建成技术密集度高、生态经济效益显

著、资源集约利用的现代化工产业集群。感谢您的关注！ 

15、嘉宾您好，请问湖北宜化磷化工项目何时正式

投产。 

您好，公司磷化工项目建设已基本完成，目前正在

抓紧开展投产前的准备工作，具体投产时间及进展情况

请您关注公司后续在法定信息披露媒体发布的公告。感

谢您的关注！ 

16、请问董事长，邦普宜化项目的正式投产一拖再

拖，到底何时建成正式投产呢。 

您好，邦普宜化一期 10 万吨/年磷酸铁项目已出合格

产品，相关试生产正在有序推进。感谢您的关注！ 

17、请问董事长，宜昌地区产能搬迁后的土地如何

处置，是公司开发，还是政府回购。 



 

 

您好，公司正在稳步推进旧厂区搬迁工作，拟对相

关土地进行全面梳理，梳理完成后将会进一步科学规划、

合理安排后续方案。感谢您的关注！ 

18、请问董事长，产能搬迁会有政府补偿么，如果

有按什么标准。 

您好，公司践行“长江大保护”，实施沿江 1 公里化工

企业“关改搬转”，依法依规享受有关主管部门的优惠政

策，如有对公司产生重大影响的事项，公司将依据监管

要求及时履行信息披露义务。感谢您的关注！ 

19、请问董事长，搬迁的几个项目规划的都是何时

建成投产呢。 

您好，公司正在加快推进新项目建设与投产进程，

搬迁至田家河化工园区的产能置换升级改造项目将于

2025 年底之前分批实现投产。具体进展情况请您关注公

司后续在法定信息披露媒体发布的公告。感谢您的关注！ 

 

关于本次

活动是否

涉及应披

露重大信

息的说明 

否 

活动过程

中所使用

的演示文

稿、提供

的文档等

附件（如

有，可作

为附件） 

无 

 


